

# Lignes Montaines

[mairie.montignelesrairies@wanadoo.fr](mailto:mairie.montignelesrairies@wanadoo.fr)

Bulletin trimestriel. Directeur de publication : M. le Maire. Réalisation : commission communication. Distribution : conseil municipal. Dépôt légal : à parution. Imprimé par la mairie en 170 exemplaires.

## Le mot du maire

Le 1er janvier 2017, les Communautés de communes du Loir, de Loir et Sarthe et des Portes de l'Anjou s'unissent pour ne former plus qu'une seule collectivité, **Anjou Loir et Sarthe**. Cette nouvelle Comcom d'environ 27000 habitants regroupera au départ 18 communes et emploiera 108 agents territoriaux.

Le Conseil communautaire comprendra 44 conseillers (Tiercé : 6, Durtal : 5, Morannes-sur-sarthe/Daumeray : 5, Seiches-sur-le-Loir : 4, Jarzé village : 4, Corzé : 3, Etriché : 3, Cheffes : 2, Les Rairies : 2, Marcé : 2, Lézigné : 2, La Chapelle-St-Laud : 1, Huillé : 1, Baracé : 1, Montreuil-sur-Loir : 1, Cornillé-les-Caves : 1, Montigné-lès-Rairies : 1, Sermaise : 1).

Le siège social se situera au 103 rue Charles Darwin à Tiercé. Ce site abritera la direction technique, le service financier, la communication et les relations humaines. Seiches-sur-le-Loir réunira les compétences urbanisme, aménagement du territoire et la coordination des services enfance-jeunesse dans ses bâtiments communautaires. Durtal accueillera le développement économique, le tourisme, la culture et l'action sociale dans les locaux habituels des Portes de l'Anjou.

Le premier conseil communautaire d'**Anjou Loir et Sarthe**, avec pour ordre du jour les élections du Président et des Vice-Présidents, aura lieu le 5 janvier 2017 salle Balavoine à Tiercé.

La mise en route de ce nouveau territoire s'est fait jusqu'à présent dans une ambiance sereine avec la volonté qu'aucune commune, même la plus petite d'entre elles, ne soit délaissée.

A l'occasion de la parution du dernier journal de l'année, je tiens à remercier les nombreux Ignémontains qui font vivre notre commerce et de ce fait notre commune. Tous ensemble continuons dans ce sens et ainsi le travail, la disponibilité et l'amabilité de Chantal et Christian DEKIMPE seront récompensés et la pérennité de notre restaurant multi-services assurée.

Je vous souhaite de joyeuses fêtes de Noël en attendant de vous rencontrer le vendredi 20 janvier pour les vœux du maire.

Bien chaleureusement,  
Gérard CHASSOULIER

**PS** : Deux dames, habitant Usseau dans les Deux-sèvres et se rendant à Lisieux, cherchent une famille d'accueil pour la soirée et la nuit du 25 avril 2017. Contactez la Mairie au 02.41.32.50.54.

## Informations – Conseils



### SICTOM Loir et Sarthe

#### Renouvellement du marché collecte

Suite à un appel d'offres lancé fin 2015 et attribué début juillet, la collecte sur le territoire du SICTOM Loir et Sarthe sera effectuée à partir du 2 janvier 2017 par un nouveau prestataire.

Parmi 3 entreprises : BRANGEON, COVED et l'entreprise sortante, VEOLIA et après analyse détaillée par un bureau d'études indépendant, l'offre de l'entreprise BRANGEON Environnement a été retenue.

**Aucun changement n'est à prévoir en 2017** : les tournées, jours et horaires de collecte ainsi que la fréquence d'une fois par semaine resteront inchangés.

#### Action Zéro déchet, zéro gaspillage

Le Sictom Loir et Sarthe fait partie des 153 territoires lauréats « Zéro déchet, zéro gaspillage » en France depuis novembre 2015. Grâce à cette labellisation, le Sictom Loir et Sarthe va bénéficier d'un accompagnement spécifique du ministère de l'Écologie, du Développement durable et de l'Énergie, via l'ADEME pour mettre en place des partenariats avec des acteurs locaux (associations, entreprises, citoyens, administrations...) afin de :- Réduire les sources de gaspillages alimentaires - Donner une seconde vie aux produits - Trouver de nouvelles filières de recyclage.

Le Sictom Loir et Sarthe a déjà mené une étude de territoire pour déterminer un programme d'actions sur 2017 à 2019 avec, pour objectif, la diminution de 3% minimum des tonnages collectés sur cette période.

#### Collecte des huîtres et coquillages durant la période des fêtes

Huîtres, coquilles Saint-Jacques mais aussi coques, bigorneaux et bulots sont inscrits aux menus de nos repas de fin d'année.

Perdons le réflexe de jeter ces coquillages dans notre bac à ordures ménagères.

Mettons-les de côté et profitons de la prochaine visite en déchetterie pour les déposer en même temps que les cartons de Noël ou le sapin dégarni...

Du 19 décembre au 14 janvier prochain, une benne spéciale « Collecte des coquillages » sera à votre disposition dans les quatre déchetteries du territoire.

**Attention !** qui dit coquillages ne dit pas crustacés, rince-doigts, rondelles de citron ou bourriches ! Il faudra penser à les séparer. Si les bennes sont souillées par ces intrus, tout le bénéfice du tri sera perdu.

Les coquillages collectés seront ensuite broyés et incorporés au compost avant leur épandage sur les champs.



#### Vente frauduleuse de calendriers de collecte des déchets

Le SICTOM met en garde les habitants contre de faux agents de collecte qui procèdent à une vente de calendriers en démarchant les habitants à leur domicile. Pour rappel, les agents de collecte ne procèdent à aucune vente en porte-à-porte. Les calendriers de collecte sont distribués gratuitement chaque année aux habitants en même temps que le magazine du SICTOM début janvier.

#### Collecte amiante en déchetterie 2017

Châteauneuf : 25 février, Durtal : 20 mai, Seiches : 30 septembre, Tiercé : 25 novembre.

\* \* \* \* \*

#### Mesures pour lutter contre l'influenza aviaire dans les basses cours

Devant la recrudescence des cas d'influenza aviaire, la préfecture tient à rappeler aux détenteurs de volailles ou autres oiseaux captifs destinés uniquement à un usage non commercial, les mesures à mettre en application (annexe jointe).

\* \* \* \* \*

#### Liens utiles sur l'amélioration du réseau numérique

Réseau téléphone portable : mise en place par la Région d'une nouvelle application [gig@lis](mailto:gig@lis)

Réseau Internet : aide à l'équipement d'une connexion haut débit par voie hertzienne  
[contact@anjou-numerique.fr](mailto:contact@anjou-numerique.fr)

## Les traditions ne se perdent pas

### Dimanche 20 novembre

Organisé par le centre communal d'action sociale (CCAS), le repas des aînés a eu lieu dans une ambiance festive à la salle des fêtes.

53 personnes ont participé, dans une bonne humeur contagieuse, aux divertissements et à l'animation musicale proposés par le groupe « Zic à vent ». Le repas a été assuré par le restaurant Ô défi.



### Commémoration du 11 novembre



### Jeudi 17 novembre

Le repas de fin d'année à l'initiative du club des aînés s'est déroulé dans une bonne ambiance avec 17 convives au restaurant Ô défi.

### Le marché de Noël samedi 26 novembre

Très belle réussite pour cette deuxième édition du marché de Noël organisé par le comité d'animation. Avec 38 exposants, le choix était large. Les nombreux promeneurs ont pu effectuer leurs achats de Noël.

Ils ont pu également visiter le village joliment décoré et la crèche exposée comme tous les ans à l'église. Le stand des crêpes et la buvette n'ont pas désempilé.

Une organisation parfaite et des bénévoles investis.



Les créations du stand de l'atelier des dames ont remporté un vif succès



### Les spectacles de fin d'année

#### Les instants secrets

**Vendredi 9 décembre**, le spectacle organisé par la bibliothèque intercommunale a réuni 70 personnes.

Parents et enfants ont découvert un monde imaginaire : une scène qui tourne, des personnages en papier. Un superbe mélange de théâtre d'objets, de contes et de marionnettes, offert par la compagnie « Pom »

#### Gontran et Sacapou, le lapin magicien

**Samedi 17 décembre**, 50 personnes ont assisté au spectacle de Noël offert par la municipalité. La compagnie « Auprès des nuages » a proposé un spectacle de magie clownesque avec la participation active des enfants.

Une distribution de ballons sculptés, de friandises et un verre de l'amitié ont clôturé la soirée.



## Le saviez-vous ?

En cette fin d'année 2016, la commune de Montigné compte 427 habitants.

Et nous avons eu la joie d'accueillir 7 nouveaux petits Ignémontains.

### Mais le saviez-vous ?

La période faste de notre commune se situe en 1851, où Montigné a compté jusqu'à 1894 habitants. (En comparaison, Durtal en comptait 3553 à la même époque, Les Rairies 1282 et au 1<sup>er</sup> janvier 2016 respectivement 3455 et 977).

Le seuil le plus bas atteint à Montigné se situe en 1982 avec 349 habitants. Il ne cesse depuis de remonter progressivement. On a même compté 10 naissances par an, en 2014 et 2015, ce qui n'était pas arrivé depuis des décennies.

On peut donc dire que Montigné, bien que petite commune rurale à la population vieillissante, se maintient relativement jeune démographiquement puisqu'elle est composée, pour presque un quart de sa population, de moins de 15 ans et pour une large majorité (58.5%) de moins de 45 ans.

## Coup de chapeau !

Zoom sur le parcours peu ordinaire d'un Ignémontain sportif.



Le 22 octobre dernier, Monsieur Patrick JUBEAU, président de l'association SOS Montigné-lès-Rairies, a participé aux 100 kms de Millau (course d'endurance trail des templiers). Il a fini 410<sup>ème</sup> sur 943 participants après plus de 17 heures d'efforts.

**Félicitations !**

## A noter sur vos agendas à Montigné-lès-Rairies

👉 **Vendredi 20 janvier 2017 à 18h30**

Vœux du maire à la salle des fêtes

👉 **Vendredi 27 janvier 2017 à 20h30**

Spectacle musical « Les Zazoux » organisé par la communauté de communes des Portes de l'Anjou à la salle des fêtes (réservation : 02 41 76 37 26)



### Dates des prochaines collectes de sang en 2017 :

**Daumeray** : mardi 31 janvier à la salle des fêtes de 16h30 à 19h30

**Durtal** : mardi 4 avril salle de l'Odyssée de 16h30 à 19h30

**Lézigné** : mardi 4 juillet salle des Loisirs de 16h30 à 19h30

**Les Rairies** : mercredi 27 septembre salle de la Coulée de 16h à 19h30

### Aide/Accompagnement

#### Secours Catholique, Service Accueil familial de vacances

Partager vos vacances, devenez famille de vacances !

Pour participer au développement et à l'épanouissement d'un enfant, pour contribuer à sa socialisation, promouvoir ses capacités et pour favoriser son autonomie, accueillez cet été un enfant de 6 à 11 ans !

Nous accompagnerons votre démarche dans l'esprit qui nous anime : désintéressement, respect des différences et des croyances religieuses, reconnaissance des richesses et des capacités de l'enfant, discrétion sur son passé et sur sa famille. Pour partager la chaleur de votre foyer cet été, contactez-nous au 02 41 88 85 65 - 15 rue de Brissac - 49000 ANGERS. [maineetloire@secours-catholique.org](mailto:maineetloire@secours-catholique.org)



### APPEL AUX BÉNÉVOLES

Vous aimeriez devenir bénévole et, avec vos qualités ou compétences, aider les familles touchées par la maladie d'Alzheimer ou maladies apparentées ?

Vous avez toute votre place parmi les équipes bénévoles de France Alzheimer 49 - 5, rue de Jérusalem - 49100 ANGERS.

L'association est à la recherche de bénévoles en charge de l'animation d'une Halte relais®, d'accompagnements physiques et téléphoniques des aidants et personnes malades, d'interventions dans les écoles etc. Vous bénéficierez d'une formation continue dispensée par l'Union France Alzheimer.

Contact : 02 41 87 94 94 ou 06 87 83 94

[secretariat@francealzheimer49.fr](mailto:secretariat@francealzheimer49.fr)